

**Editorial**

„Just relax“ oder obligater „Maskenbeatmungs-Check“? Im toten Winkel eines Lehrkonstruktes	L. Palmowski M.A. Weigand J. Peters M. Adamzik	227
---	---	-----

**Abstracts**

<b>37. Wissenschaftliche Arbeitstage der DGAI</b>   37 <sup>th</sup> Scientific Working Days of the DGAI		
<b>Inhalt</b>   Content		231
<b>Ausschreibung 2024</b>   Call for papers 2024		232
<b>Abstracts</b>   Abstracts		233

**Originalia | Original Articles****Klinische Anästhesie | Clinical Anaesthesia**

„PAVIAN“ – Einfluss eines strukturierten Übergabekonzeptes auf die Übergabequalität und -kultur in der perioperativen Patientenbetreuung	D. Keipke H. Marcus L. Lindenbeck F. Wappler	262
“PAVIAN” – Impact of a structured handover concept on handover quality and culture in the perioperative care of patients		

**Übersichten | Review Articles****Fortbildung | Medical Education**

<b>Wachkraniotomie</b> Awake craniotomy	G.S. Joos	271
--	-----------	-----

**Sonderbeiträge | Special Articles****Leitlinien und Empfehlungen | Guidelines and Recommendations**

<b>Palliativmedizinische Aspekte in der klinischen Akut- und Notfallmedizin sowie Intensivmedizin – Konsensuspapier der DGIIN, DGK, DGP, DGHO, DGfN, DGNI, DGG, DGAI, DGINA und DGPalliativmedizin</b>	G. Michels S. John U. Janssens P. Raake K.A. Schütt J. Bauersachs et al.	282
Palliative aspects in clinical acute and emergency medicine as well as intensive care medicine: consensus paper of the DGIIN, DGK, DGP, DGHO, DGfN, DGNI, DGG, DGAI, DGINA and DGPalliativmedizin		
<b>Update 2022: Interdisziplinäre Stellungnahme zum Atemwegsmanagement mit supraglottischen Atemwegshilfen in der Kindernotfallmedizin – die Larynxmaske ist und bleibt State of the Art</b>	J. Güth P. Jung A. Schiele B. Urban A. Parsch B. Matsche et al.	288
Update 2022: Interdisciplinary statement on airway management with supraglottic airway devices in paediatric emergency medicine – the laryngeal mask is and remains state of the art		

**Mitteilungen | Communications****Kasuistiken | Case Reports**

<b>Hämodynamisches Management einer Patientin mit einem Phäochromozytom mittels transpulmonaler Thermodilution – ein Fallbericht</b>	S. Mense	296
Haemodynamic management of a female patient with phaeochromocytoma by applying transpulmonary thermodilution – a case report	S. Ziegler S.G. Sakka	

**Aus den Verbänden | News | Information | Events****BDAktuell**

<b>Berufsrechtsschutzversicherung für BDA-Mitglieder</b>		V145
<b>Niederschrift der ordentlichen Mitgliederversammlung des BDA am 28. April 2023 in Düsseldorf</b>		V150

**DGAInfo**

<b>Niederschrift der ordentlichen Mitgliederversammlung der DGAI am 28. April 2023 in Düsseldorf</b>		V155
<b>Jahresbericht des Deutschen Reanimationsregisters: Außerklinische Reanimation im Notarzt- und Rettungsdienst 2022</b>		V161
<b>Der Wissenschaftliche Arbeitskreis Kinderanästhesie (WAKKA) der DGAI stellt sich vor</b>		V170

<b>Impressum   Imprint</b>		V178
----------------------------	--	------